
ACTA 
Reunión Área Educación 

SESION ORDINARIA N' 13/21 

A los 19 días del mes de agosto de 2021, siendo las 18:00, se da 
inicio a la sesión ordinaria N°  13/21 del CONSEJO DE ÁREA DE 
EDUCACIÓN, presidido por la Coordinadora Vice-decaAa, Lic. Lucía 
Romero (DNI 12280316), en modalidad VIRTUAL por plataforma meet. 

Se encuentran presentes los representantes titulares por el 
estamento docente, Nancy Meteos (DNI 13.804.357), Fabián Otero (DNI 
14.596.726), las representantes suplentes por el mismo estamento 
Claudia Córdoba (DNI 17.964.943) y Rosana Ponce (DNI 21.988.433). 
Se encuentra además conectada la representante titular por el 
estamento estudiantil Claudia Lorena Morales (DNI 27798046), como 
así también la representante suplente por el estamento estudiantes 
Laura Leonardi (DNI 18.048.557). 
Como a esta reunión se ha enviado mail de invitación a todos los 
profesores que componen el Área de Educación, se encuentran 
presente, Alejandra Santos Souza y Javier García como así también 
ha enviado una propuesta de temas para compartir la profesora Lea 
Vezub. 

Existiendo el quórum necesario se da lectura al ORDEN DEL DÍA. 
a)Lectura Acta de la sesión anterior: sí. 
b)Asuntos dictaminados por las Comisiones de Trabajo: no. 

c)Asuntos entrados: 

Actualización designaciones segundo cuatrimestre 2021 
Información de la reunión de Talleres de Proyecto I y II para 
pensar en acciones concretas para el 2021 
JORNADA "Escuelas inclusivas y autoridad pedagógica 
democrática, desafíos de la Formación de Docentes. 
Aprendizajes e interrogantes construidos en contexto de 
pandemia. 14/9 18 hs 
Evaluación a 10 años de LEI. Comentar experiencia LES. Formar 
equipo. 
Desarrollo del segundo cuatrimestre. Inscripciones. 
Investigación y Extensión propuestas en marcha 
Diplomatura "en Gestión Local de políticas de infancias y 
adolescencias (en proceso de formación con la carrera de LTS) 

d) Comunicaciones y peticiones: no. 





e) Otros: Propuestas enviadas por la profesora Lea Vezub, 
quien no ha podido estar presente por estar en otra 
Universidad trabajando: 

Realizar algunas modificaciones al reglamento de 
auxiliares estudiantes - graduados 
Sugerencias hacia una mayor participación la 
participación en el Comité Científico Asesor de 
Investigación de la UNM 
Promover más concursos y consustanciar los 
anunciados. 
Designaciones docentes 
Elaborar un listado de las materias y profesores que 
estarían en condiciones de realizar algunas 
actividades presenciales o combinar la bimodalidad 
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Toma la palabra Lucía Romero y pide a los cosejeros que se 
presenten y mencionen su cargo ya que es la segunda reunión de este 
nuevo consejo asesor del Área de Educación, y en este caso hay 
profesores en su carácter de invitados. Se realizan las 
presentaciones y se da inicio al tratamiento de los temas de la 
orden del día. 

Actualización designaciones segundo cuatrimestre 2021. 

A continuación, la coordinadora del Área de Educación, Lucía Romero 
informa los dos cambios en las designaciones de responsables de 
materias, que se efectuaron luego de la última reunión: María Laura 
Canciani se hace cargo de Derechos Humanos (3425), Nancy Agüero en 
el Taller de integración conceptual II (3419) y Natacha 
como ayudante, se incorpora a Comunicación y Educación (3325) 

Información de la reunión de Talleres de Proyecto I y II para 
pensar en acciones concretas para el 2021 

Aprovechando que la Profesora Alejandra Santos Souza, responsable 
de Taller de Proyecto I participó de la citada reunión, juntamente 
con la Profesora Gabriela Miasnik, responsable de Taller II, 
realizada el 6 de agosto del presente año, la coordinadora le pide 
que comente conclusiones de esta, que son de interés para este 
consejo. 

Toma la palabra la profesora Santos Souza y relata las 
conclusiones, para que luego se comunique en la reunión de consejo 
de Departamento. La propuesta consiste sería la de organizar y 
facilitar la tarea que, de los dos talleres, que pueda darse en un 
cuatrimestre de clase y el otro se pueda atender a actividades que 
deben desarrollar los estudiantes de forma libre, siendo las 





profesoras las encargadas del seguimiento de dichas tareas 
/actividades como tutoras. Se dieron a conocer las actividades que 
se realizan en ese espacio tales como los de escritura académica, 
preparación de ponencias para congresos, artículos y comunicaciones 
para publicaciones, formas de presentación de los Trabajo Finales 
de Sistematización de la carrera. Estas actividades completan las 
estrategias didácticas en la formación de los Licenciados en 
Educación Secundaria. El consejo asesor acompaña en la comunicación 
de esta estrategia para con el consejo de departamento y en la 
Secretaría académica, pensando en el 2022. 

Comunicación de los avances en la organización de la JORNADA 
"Escuelas inclusivas y autoridad pedagógica democrática, desafíos 
de la Formación de Docentes. Aprendizajes e interrogantes 
construidos en contexto de pandemia. 14/9 18 hs 

Se comunica que ese día la jornada será una actividad donde se 
participará desde todas las materias, de manera de alentar la 
inscripción en la misma y que el debate generado, será grabado para 
que la desgrabación lleve a generar un documento que pueda 
publicarse en la UNM para seguir construyendo saberes sobre el 
tema. 

Evaluación a 10 años de LEI. Comentar experiencia LES. Formar 
equipo. 

Se informa, al igual que en la reunión anterior, que se ha 
realizado una indagación / evaluación de la carrera de LES a los 
diez años de su inicio. Este trabajo estuvo a cargo de la consejera 
profesora Juana Ferreyro y en los próximos meses entregará un 
informe de las conclusiones para poder pensar en acciones acordes 
con los resultados a que nos desafía dicha indagación. Se propone 
que como este año se inicia la década de funcionamiento de la 
carrea de LEI, realizar la misma o similar tarea y se la invita a 
Nancy Mateos, dado que es quien estuvo a cargo en la planificación 
de la carrea desde el inicio en la UNM. La consejera Nancy Mateo, 
hace algunos señalamientos y preguntas sobre esta acción y Lucia 
Romero le responde que es tan solo una moción, un deseo, que ella 
puede armar equipo, proponer desde donde organizar esta tarea, y 
que sigamos desde este consejo y con los profesores de LEI buscando 
la manera que nos parezca posible de ser realizado. Seguimos 
trabajando en dicha propuesta en futuras reuniones. 

Desarrollo del segundo cuatrimestre. Inscripciones. 

Se explica la modalidad de cursada de este inicio de cuatrimestre, 
que habrá materias virtuales, virtuales con algunos encuentros y 
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semipresenciales. En este punto se informa y de la misma manera se 
responde a una de las sugerencias presentadas, que hay un 
formulario en el campus para dar cuenta de situaciones particulares 
para la presencialidad, o no, de los docentes en este contexto. Se, 
comunica que las comisiones son numerosas. Y se detalla que 
actualmente la presencialidad será con un aforo de 30 % de la 
capacidad de las aulas, teniendo en cuenta que podría extenderse al 
50 %. 

Investigación y Extensión: propuestas en marcha 
Se informa que hay dos proyectos de extensión en marcha muy 
incipientes: uno el proyecto REDES y en otro se inició un diálogo 
con la Fundación Isla Maciel para implementar talleres para el 
desarrollo v la formación de cuidadoras en los centros infantiles 
comunitarios. La consejera Nancy Mateos estuvo en la reunión con 
las organizadoras del centro y se prevé, en función de los avances 
de la organización alguna actividad para octubre. 

Diplomatura "En Gestión Local de políticas de infancias Y 
adolescencias (en proceso de formación con la carrera de LTS) 

Se le pide al consejero Fabián Otero que nos informe sobre el 
estado de avance del proyecto en el cual, como informamos la 
reunión anterior, se realiza juntamente con la carrera de LTS. 

Fabian Otero toma la palabra y comenta que se han dado un tiempo 
para pensar nuevamente el enfoque desde la mirada centrada en el 
sujeto, en las adolescencias e infancias. 

Otros: Propuestas enviadas por la profesora Lea Vezub, quien no 
ha podido estar presente por estar en otra Universidad trabajando: 

Realizar algunas modificaciones al reglamento de auxiliares 
estudiantes - graduados referidos a cantidad en cada materia y 
tiempo de designación. 
Sugerencias hacia una mayor participación la participación en el 
Comité Científico Asesor de Investigación de la UNM 
Promover más concursos y consustanciar los anunciados. 
Designaciones docentes. 
Elaborar un listado de las materias y profesores que estarían en 
condiciones de realizar algunas actividades presenciales o 
combinar la bimodalidad 

Se lee la lista de sugerencias enviadas por la profesora Vezub, se 
responde a las que no se lo ha hecho en el desarrollo de la 





7¿' 

reunión, desde las Normas Generales de la UNM, que se encuentran en 
la página web de la Universidad dohde se explícita desde la 
normativa, los procedimientos de las acciones sugeridas, y que en 
cada caso se comunicará en la próxima reunión del Consejo de 
Departamento cada una de las propuestas y/o sugerencias. 

Siendo las 20,30 hs. se  da por finalizada la reunión, quedando 
determinada la próxima en modalidad PRESENCIAL para el MIÉRCOLES 
22/9  a las 16 hs. 

C.P.N. ALEJANDRO V. PEKAREK 
AUDITOR INTERNO 

UNIVERSIDAD NACIONAL DE MORENO 
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